

EXTRANJERO Y PROVINCIAS

EN RUSIA

Después de la revolución

(POR TELEGRAMA)

De nuestro corresponsal París, 4.

La dieta de Finlandia

PETROGRADO.—El gobierno provisional ha ordenado la disolución de la Dieta de Finlandia y ha fijado para dentro de dos meses la fecha de las nuevas elecciones.

En un manifiesto comunicado a los finlandeses por mediación del gobierno general, el gobierno provisional declara que, en razón de las resoluciones tomadas por la Dieta, proclamando la independencia completa del gran Ducado, no puede renunciar a su derecho hasta la reunión de la Asamblea constituyente y no se admitirá que la Dieta anule el mandato de poder ruso en las cuestiones de administración y de legislación finlandesa.

La suerte del pueblo finlandés no puede decidirse más que de común acuerdo con el pueblo ruso.

HELSINGFORS.—El Senado, reunido bajo la presidencia del gobernador general, ha decidido por siete votos contra seis, publicar el manifiesto del gobierno provisional relativo a la disolución de la Dieta y a las nuevas elecciones.

Esta decisión ha sido en seguida comunicada a la dieta, cuya sesión se ha levantado a las dos horas.

El presidente, sin dar lectura al manifiesto, ha declarado que los trabajos de la Dieta se suspendían hasta nueva orden.

Los diputados de la Dieta abandonaron inmediatamente el salón de sesiones.

Una dimisión

PETROGRADO.—Tchernof, ministro de Agricultura, ha dirigido a Kerensky, presidente del Consejo, una carta en la cual dice, entre otras cosas, que deseando disponer de su libertad para perseguir a las personas que lanzan columnias contra su conducta, juzgaba necesario retirarse del gobierno.

El gobierno provisional ha aceptado la dimisión de Tchernof y ha decidido dejar la cartera de Agricultura temporalmente vacante.

Tchernof, jefe del colectivismo en Rusia, había redactado un proyecto agrario que levantó las críticas más vivas, particularmente de parte del partido Cadete, y los miembros de este partido se negaban a entrar en el Gabinete Kerensky si Tchernof era mantenido en su puesto.

Lenine ha huido

PETROGRADO.—Lenine y Zinovief publican en un periódico maximalista de Cronstadt una carta en la cual explican las causas por las que han vuelto sobre su decisión de entregarse a la justicia. Actualmente dicen—no hay en Rusia ninguna justicia revolucionaria; por eso preferimos nosotros continuar en libertad a fin de continuar la lucha por la emancipación completa del proletariado internacional.

Lo que compromete definitivamente a Lenine es su huida precipitada; ninguna explicación no volverá a restablecer más su autoridad aun en Cronstadt.

Según una versión de los periódicos, Lenine se encuentra actualmente en Alemania.

El Senado saqueado

PETROGRADO.—Esta mañana seis individuos, tres de ellos armados, llevando uniformes de soldados, llegaron en automóvil al Senado.

Ataron a los guardias y penetraron en la sala de sesiones, de donde se llevaron la gran estatua de Catalina II, de plata y otros varios objetos antiguos muy preciosos cuyo valor asciende a millón y medio de rublos.

Detención de Gurko

PETROGRADO.—El general Gurko ha sido detenido en Petrogrado por orden de Kerensky.

La detención fué seguida de un registro. Se ignoran los motivos de esta medida. Los periódicos creen que ha sido dictada por las tendencias reaccionarias del general detenido.

Nuevo ministro del Interior

PETROGRADO.—Avksentief, presidente de la Comisión ejecutiva del Consejo de obreros y campesinos, ha sido nombrado ministro del Interior.

HABLA LLOYD GEORGE

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal)

París, 4.

LONDRES.—Hoy se ha celebrado en Queen's-hall la inauguración de la campaña del Comité nacional de los fines de guerra cuyo presidente es el primer ministro, Lloyd George.

La muchedumbre hizo objeto de una ovación, particularmente cariñosa al barón Sonnino, ministro italiano de Negocios Extranjeros y a Pachtich, primer ministro de Servia.

El marqués de Creve, al abrir la sesión declaró que ningún cambio se había producido en los fines de guerra de Inglaterra. Estos fines se resumen en dos palabras; reparaciones y garantías. "Tenemos fe—dijo—en nuestra causa y nuestro fin es la libertad del mundo".

El barón Sonnino declaró que Italia y la Gran Bretaña están unidas en una alianza fraternal a fin de proseguir hasta el fin la guerra. "A pesar de todos los obstáculos—dijo—combatiremos hasta que estemos seguros de una paz firme y duradera".

Lloyd George declaró a continuación: "Combatimos por el triunfo de la lucha contra el complot más peligroso y más siniestro que jamás se ha tramado contra la libertad de los pueblos".

Rindió en primer lugar homenaje a los esfuerzos realizados por Italia en la guerra, declarando que su grandeza es en ella misma una nueva y potente garantía de la paz y de la libertad del mundo.

Saludó a Pachtich al jefe sabio y respetado de un pueblo que ha sufrido profundamente la barbarie teutona.

"¿Qué hubiera ocurrido a Europa—dice entonces—si nosotros no nos hubiéramos lanzado a la guerra con todas nuestras fuerzas? Europa hubiera estado a merced de una potencia militar tan formidable como cruel. Hubieran quedado muchas naciones; pero durante cierto tiempo no hubiera habido más que una potencia militar y dos grandes flotas.

"¿Qué hubiera ocurrido si Inglaterra no hubiera entrado en la guerra? La disgregación de Rusia hubiera comenzado antes de ahora y Francia hubiera combatido valientemente, pero a riesgo de sucumbir.

"¿Qué especie de paz hubiéramos tenido entonces? Dejo que os lo imaginéis.

La dominación del mundo con que sueña Alemania no es una ilusión de pesadilla, es un sueño pangermanista. El hecho esencial de la guerra es que hemos hecho fracasar las ambiciones de Alemania. No debemos permitir a las organizaciones de partidos que dirijan la guerra ó dicten los términos de paz. Es la nación entera la que ha hecho la guerra y es la nación entera la que debe hacer la paz.

Si sembramos el descontento y la desunión en la nación, los frutos que recogerán serán la derrota. Las naciones que vacilan antes de haber cumplido sus designios nunca llegan a ser grandes pueblos. Nadie en Inglaterra, Francia, Rusia, Italia, ni aún siquiera en Alemania y Austria se da cuenta de cuán cerca estamos hoy de la realización de nuestras más altas esperanzas."

La conferencia de Estocolmo

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal)

París, 4.

LONDRES.—La conferencia del partido laborista, cuya reunión fué propuesta por Henderson para discutir la cuestión del envío de delegados a la conferencia de Estocolmo, se reunirá en Londres el 8 de Agosto bajo la presidencia de Curby.

La conferencia de delegados socialistas en Londres se celebrará el 28 y 29 de Agosto, bajo la presidencia de Arthur Henderson.

La Liga nacional de obreros británicos organiza una gran demostración para el jueves próximo, víspera de la reunión de la conferencia del partido obrero en Londres, a fin de protestar contra el envío de delegados ingleses a Estocolmo.

Alemania y China en guerra

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal)

París, 4.

PARIS.—Comunican de Pekín que el nuevo presidente de la república china presidió el 2 de Agosto el Consejo de ministros.

Este se ha pronunciado por unanimidad en favor de la declaración de guerra a Alemania.

PARIS.—La agencia Radio comunica el siguiente despacho de Pekín fechado ayer:

"China ha declarado la guerra a Alemania".

LONDRES.—Telegrafan de Tien-Tsin al "Exchange Telegraph", que en Pekín se ha votado la ley autorizando la declaración de guerra a Alemania.

La sanción del presidente es necesaria para su aplicación.

Por otra parte, el corresponsal del "Times" en Pekín telegrafía que la llegada de Faon-Kua-Tchang a aquella capital y la aceptación por él de la presidencia, marca una mejora sensible en la situación.

Ecós de Barcelona

(POR TELEFONO)

(De nuestro corresponsal)

Madrid 5, 0-15.

BARCELONA.—Por disposición gubernativa fueron recogidos "El Progreso", "La Lucha" y "Solidaridad Obrera".

—A causa de la escasez de carbón en la fábrica del gas, se ha ordenado a un vapor que se dirija a Valencia, que varie de rumbo y vaya a descargar al puerto de Barcelona.

—No obstante la negativa del gobernador civil y del general Marina, continuaron ayer dominando los rumores asegurando que han dimitido ambas autoridades.

—En la estación de Madrid chocaron ayer dos trenes.

Al salir un convoy, para empalmar con la línea del litoral, chocó con un tren que maniobraba, resultando destrozados un coche de segunda y dos furgones, pero sin causar desgracias.

—Ayer no se trabajó en las fábricas de hilados, tejidos y estampados, por celebrar los obreros la fiesta de su Patrón Santo Domingo de Guzmán.

—La muerte de Prat de la Riba ha traído una tregua para las gestiones encaminadas a encontrar la persona que acepte la alcaldía.

Se duda que el gobernador consiga sus propósitos.

—Ayer se reunió la Junta de Defensa del arma de Infantería.

Se desconocen los acuerdos tomados, pero no extrañaría que, siendo los que se suponen, coloquen al gobierno en una situación gravísima.

El general Marina, hablando ayer con los periodistas, declaró que era inexacto que hubiese dimitido, añadiendo que no existía motivo para ello desde el momento en que estaba demostrado plenamente que ni Dato ni ninguna otra personalidad del gobierno habían encargado al señor Matos ningún género de gestiones cerca de la Junta de Defensa.

Afirmó que si el gobernador ha realizado alguna gestión la habrá hecho por cuenta propia.

—El capitán general ha aprobado la sentencia del consejo de guerra que juzgó a siete paisanos por repartir entre las tropas proclamas sediciosas, condenándoles a seis meses de prisión correccional.

—El anuncio de la huelga de ferroviarios sigue siendo el tema preferente de las conversaciones, conociéndose al paro gran importancia.

El gobernador continúa celebrando conferencias con la Compañía del Norte y con los obreros, para ver de evitar el conflicto.

—Dicen de Reus que ayer celebró sesión el Ayuntamiento para dar posesión al nuevo alcalde de real orden, asistiendo gran concurrencia.

Abierta la sesión, los regionalistas y renunciantes protestaron contra el nombramiento y abandonaron el salón, entre los aplausos del público.

El alcalde, viendo que sólo quedaban dos ediles, levantó la sesión. Numerosos grupos aplaudieron a los concejales y silbaron al alcalde.

LA VILLA DE BILBAO

Gran novedad en camas de hierro tratando cualquier clase de madera, las más higiénicas que se conocen. Juegos de gabinete desde 200 pesetas. Gran variación en camas doradas y toda clase de muebles.

Reina Regente, 17 y Aldamar, 2.—Tel. 7-53

Enfermedades secretas y de la piel

H. Sáenz Alonso. Especialista. Consulta de diez a una y de tres y media a cinco.

LOYOLA, 14, segundo

Dependiente mayor

se necesita, con conocimientos de contabilidad, vapores e idioma inglés. Buena retribución si reúne las aptitudes necesarias. Dirigirse, Apartado de Correos, 54, Alicante.

Enfermedades de la piel

Se curan con la Pomada Cutícula. De venta en las Farmacias de Aguirre-zabala. Avenida, 30. San Sebastián.

DOCTOR TAMES ARSUAGA

Médico del Hospital Civil. Especialidad en enfermedades secretas. Príncipe, 57. Consultas: 11 a 1 y de 2 a 5.

SE VENDE

tronco de caballos, milod, berlina y dos guarniciones. Informarán, Puerto, 16, 4.º.

AUTOMÓVILES PEERLESS

Key de los 8 cilindros. Sin igual para el turista. Pasión siete asientos, Ptas. 19.000. Limousine siete asientos, Ptas. 28.000. 33-39 H.P. Consumo 18 litros 100 km. Accesorios de todas clases.

Representación en España. GONZALO SÓMEZ DE LLANO BARBARA DE BRAGANZA, 22.—MADRID. —Se conceden representaciones en provincias—

Se necesita

buen taquígrafo-mecanógrafo español, perito en correspondencia comercial y a ser posible con algún conocimiento de inglés. Dirigirse Apartado de Correos, 54, Alicante.

Pérdida

Paraguas, con el puño de madera oscura y una correa para colgar. Se gratificará, Oquendo 10, 4.º.

Garage franco-español

Vendo un automóvil Overland, 40x15 seminuevo, y un Daimler 40. Precios de ocasión. Dirigirse calle Iparraguirre, garage.



"RAPID"

Cámara fotográfica

A PLAZOS

6 pesetas cada mes. BERGARA Y FERRANDO Calle Pedro de Egaña, núm. 7. San Sebastián (Guipúzcoa).

TALLER DE LINTERNERIA

TORRES Y C.

Cuartos de baño SAN BARTOLOMÉ, 7.—TELEFONO 12-50

DENTISTA A. Rodríguez

de la Facultad de Medicina de Madrid FUENTERRABIA 10, 1.º.

Renovación de aparatos sin molde y reproducciones exactas.

Venta

En la Estación del Norte, muelle de P. V. se venderá el lunes 6, a las 20, un vagón de patatas a granel.

Doctor ZUBIA

Especialista en enfermedades de Oídos, Nariz y Garganta. Consulta, de 10 a 1 y de 2 a 4.—Elcano, 5, 2.º.

MOLDEADORES

Se necesitan para piezas mecánicas y de rutina, en Rentería. Informes: Manuel Marquese, Garibay. San Sebastián.

R. BUENO

Medicina interna.—Rayos X. Consulta de 12 a 1 y de 3 y 1/2 a 4 GUETARIA, 18, 1.º.